
 

Beratungsergebnis: 
 

Gremium Sitzung am Top Öffentlich:  Einstimmig:  Ja-Stimmen:  

     Mit  Nein-Stimmen:  

   Nichtöffentlich:  Stimmenmehrheit:  Enthaltungen:  
     
Laut Beschluss- 
vorschlag: 

Protokollanmerkungen und 
Änderungen  

Kenntnisnahme: Stellungnahme der Ver- 
waltung ist beigefügt: 

Unterschrift: 

   siehe Rückseite:      
 

Stadtrat der Stadt Frankenthal (Pfalz)  Drucksache Nr. 

 

XVII. Wahlperiode 2019 – 2024 XVII/3290  

 
 

Aktenzeichen: FDP Datum: 30.05.2023 Hinweis:   
   
   
Beratungsfolge:   Stadtrat     
 
 

 
Anbindung Wohngebiet Ziegelhofweg an das Fernwärmenetz 
hier: Prüfantrag der FDP-Stadtratsfraktion 
 
 
In Hinblick auf die ab 2024 geltenden Vorschriften zur Installation von Wärmepum-
pen für Gebäudeheizungen, möchten wir auf die Vorteile der Fernwärmeversorgung 
als alternative Lösung hinweisen. 
 
Bereits seit einigen Jahren ist die Justizvollzugsanstalt (JVA) Frankenthal an die 
Fernwärmeversorgung Ludwigshafen angeschlossen, und die Anbindung wurde über 
den Starenweg und die Ludwigshafener Straße bis zur Robert-Schuman-Schule er-
weitert. Bei dieser Erweiterung wurden Abzweige in alle abgehenden Straßen in der 
Ludwigshafener Straße verlegt, so daß die technischen Voraussetzungen für eine 
Anbindung weiterer Straßen, wie der Viernheimer Straße, Mannheimer Straße, Hei-
delberger Ring, Bensheimer Ring, Lorscher Ring, Ziegelhofweg und An der Adams-
lust, gegeben sind. 
 
Das Wohngebiet Ziegelhofweg besteht hauptsächlich aus Gebäuden, die in den 
1960er und 1970er Jahren errichtet wurden. Diese eignen sich aufgrund ihrer Bau-
substanz und Bauweise nur bedingt für den nachträglichen Einbau einer Wärme-
pumpe. Den Eigentümern würde eine enorme Erleichterung zuteil werden, wenn die 
Option bestünde, die Gebäude an eine Fernwärmeversorgung anzuschließen. 
 
Daher fordern wir die Verwaltung auf, in Abstimmung mit der Stadt Ludwigshafen zu 
prüfen, ob und gegebenenfalls, wann eine Anbindung des Wohngebiets Ziegelhof-
weg an das Fernwärmenetz möglich ist. Dadurch könnten die Bewohnerinnen und 
Bewohner von einer effizienten und umweltfreundlichen Heizlösung profitieren, die 
zudem den gesetzlichen Anforderungen entspricht. 
 
Grundsätzlich möchten wir mit diesem Antrag die Chance wahrnehmen diese Prü-
fung nicht nur auf das Gebiet des Ziegelhofweges zu beschränken, sondern generell 
zu überprüfen, inwieweit die Anbindung an das Fernwärmenetz für das restliche 
Frankenthaler Stadtgebiet eine sinnvolle, klimafreundliche Alternative darstellen 
könnte. 
 
 
Thomas Börstler 
FDP-Fraktionsvorsitzender 
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